

Das Schlagzeug (Drumset)

Das Bedürfnis, sich musikalisch auszudrücken, zeigt sich schon im frühen Kindesalter, indem Kinder am Radio gespielte Musik mitsingen oder versuchen, den Rhythmus mitzuklopfen. Diese Faszination an der Musik führt dann später bei vielen dazu, dass sie selber ein Instrument spielen möchten.

Das Schlagzeug, im Englischen *Drum Set* (von drum, die Trommel) genannt, ist eine Kombination verschiedener Schlaginstrumente.

Die Entwicklung des Schlagzeugs begann um 1900 in den USA aus der Zusammenstellung verschiedener Schlaginstrumente, welche bis anhin von mehreren Musikern gespielt wurden. Zur heutigen Standardform gehören: Kleine Trommel oder auch Snare Drum, Grosse Trommel, Tomtom, Hi-Hat, verschiedene Becken und Kleinperkussion wie zum Beispiel einen Holzblock, Cowbell oder Schellenkranz. Diese Kombination kann vom jeweiligen Musiker individuell zusammengestellt, variiert und mit Hilfe von Stativen und Befestigungseinrichtungen seiner Spielweise entsprechend angeordnet werden. In den letzten Jahrzehnten hat sich die Bedeutung des Schlagzeuges in der modernen Musik ständig weiterentwickelt, so dass es mittlerweile zu einem der wichtigsten Instrumente geworden ist.

Die wohl wichtigste Voraussetzung für das Erlernen des Schlagzeugspiels ist die Freude und das Interesse an der Musik und am Schlagzeug selber. Natürlich braucht es aber auch hier, wie bei jedem anderen Instrument, Geduld und vor allem viel Übung. Idealerweise plant man täglich Zeit zum Üben ein.

Der Schlagzeugunterricht an der Musikschule umfasst ein sehr breites Spektrum. Im Verlaufe der Unterrichtszeit werden viele Einzelbereiche des Schlagzeugspiels behandelt. Aber auch der Tatsache, dass man mit einem Rhythmusinstrument Musik machen kann, wird grosse Bedeutung beigemessen.

Anfangsalter

Ab 3. Klasse

Nach vorheriger persönlicher Beratung bei der Instrumentallehrperson ist ein um ein Jahr vorgezogener Beginn möglich.

Mögliche Musikarten

Das Schlagzeug ist ein sehr vielseitiges Instrument, wird es doch in sämtlichen Stilrichtungen des gesamten Musikspektrums eingesetzt.

Rock, Blasorchester, Jazz, Blues

Popmusik oder in weiteren Ensembles

Preis

Mietkauf: CHF 50.– monatlich



Kauf, Miete, Beratung

Für den Unterricht benötigt ihr Kind ein 5-teiliges Schlagzeug (Standard). Es gibt heute so genannte Einsteiger-Sets mit zum Teil beachtlichem Qualitätsniveau, auch elektronische Schlagzeuge (E-Drums) sind mittlerweile recht brauchbar. Diese reichen im Normalfall für den Unterricht völlig aus. Es ist jedoch darauf zu achten, dass es sich um Markeninstrumente handelt (z.B. Sonor, Yamaha, Pearl, Mapex usw.). Möchten Sie noch nicht definitiv ein Schlagzeug kaufen, besteht die Möglichkeit, in einem Fachgeschäft ein Instrument zu mieten.

Aufstellung

- 5-teiliges Schlagzeug (mit 2 Cymbals)
- Stuhl (in der Höhe verstell- und arretierbar)
- Notenständer und Stöcke

